

Diese politisch-ideologische Einstellung muß mit einem hohen geistigen Niveau verbunden sein. Durch dieses wird er in die Lage versetzt, für die Zielperson interessant zu werden, vertrauliche Beziehungen herzustellen und sich unentbehrlich zu machen.

Auch nur auf Grund dieser Voraussetzung ist er in der Lage, operative Legenden und Kombinationen zu beherrschen und taktisch richtig anzuwenden. Auf diesem Gebiet muß er über ausgeprägte Kenntnisse, Erfahrungen, Fähigkeiten und Fertigkeiten verfügen, die es ihm gestatten in jeder Lage richtig, schnell und zuverlässig zu reagieren.

Von dem IM wird eine hohe Disziplin verlangt. Die ergibt sich zum einen aus seinen Einsatzbedingungen, jeder kleinste Fehler kann zu seiner Dekonspiration führen, die nicht voraussehbare Folgen für ihn, aber auch für uns, haben können, und zum anderen, daß er sich konkret an die gegebene Auftragslinie hält und bei auftretenden Veränderungen auch flexibel reagiert.

Die Disziplin ermöglicht auch, daß der IM bei Mißerfolgen weiter arbeitet und durch seine Tätigkeit unter keinen Umständen Schäden für die DDR auftreten können.

Um diese Anforderungen zu erreichen, werden an den IM-führenden Mitarbeiter dementsprechende Anforderungen bei der Auftragserteilung und Instruierung der IM gestellt.

- Zur Auftragserteilung und Instruierung

Bei der Vorbereitung von operativen Zersetzungsmaßnahmen sind in jedem Fall die eingesetzten IM mit hinzu zu ziehen. Durch diese Beratung soll geprüft werden, ob die geplante Zersetzungsmaßnahme möglich und wie sie am besten zu realisieren ist. Dabei wird neben der Festlegung des besten Weges erreicht, daß der IM in die Lage versetzt wird, selbständig Möglichkeiten der Zersetzung und realisierbare Wege zu erkennen, sowie alle Möglichkeiten zu nutzen, was entscheidend zu seiner Motivierung beiträgt.